



[Ort], [Datum]

Liebe Eltern, liebe Erziehungsberechtigte,

Im Laufe des nächsten Schuljahrs wird die Klasse ihres Sohns / ihrer Tochter am AlpConnectar-Programm, einem Austauschprojekt im Bereich des Fremdsprachenlernens, teilnehmen. Dies bedeutet, dass die Lernenden sich regelmässig mit Schülerinnen und Schüler aus [einer/der] anderen Sprachregion [der Schweiz/des Kantons] austauschen werden. Dabei wird das Fach [Italienisch] mit Inhalte aus anderen Fächern verknüpft, um das Sprachenlernen in einen sinnvollen Rahmen einzubetten, was die Schülerinnen und Schüler zu einer höheren Motivation zum Lernen der Fremdsprache verhelfen sollte.

Die AlpConnectar-Austauschaktivitäten werden hauptsächlich anhand digitaler Medien durchgeführt und werden im Programm der nationalen Austauschorganisation Movetia – [www.movetia.ch](http://www.movetia.ch) – aufgeführt. Dieses Austauschprogramm wurde in den vergangenen Jahren in Dutzenden Schulen in drei Sprachregionen der Schweiz (deutsch-, italienisch- und französischsprachige Schweiz) erprobt und wird von den entsprechenden Lehrpersonen kräftig weiterempfohlen.

Für ihren Sohn / ihre Tochter bedeutet dieses Programm konkret, dass er / sie alleine oder in einer kleinen Gruppe im Unterricht sprachliche Produkte für die Lernenden der anderen Klasse erarbeitet. Vorgesehen sind sowohl online- wie auch offline-Verbindungen. Bei den online-Treffen werden sich die Klassen mittels Videokonferenz austauschen. Die offline-Aktivitäten beinhalten hauptsächlich den gegenseitigen Austausch von individuellen oder in Gruppen vorbereiteten Produktionen (Texte oder Videoaufnahmen).

[Hier kann man Hinweise auf den Programm einführen, inklusiv wenn einen Physischen Treffen auch vorgesehen ist]

Die bisherigen Erfahrungen mit dem AlpConnectar-Programm haben gezeigt, dass die Lernenden deutlich von dieser Austauscherfahrung profitieren: Sie zeigen eine erhöhte Lernmotivation, die Fremdsprache zu lernen, lernen die andere Kulturen der Schweiz kennen, und lernen ihre Hemmschwellen in der Kommunikation zu überwinden und gezielt sprachliche Strategien anzuwenden. Ausserdem wird durch die Nutzung digitaler Medien auch die entsprechende Kompetenz der Lernenden gefördert.

Wir danken Ihnen für Ihre Unterstützung.

[Die Lehrperson / Die Schulleitung]